



Coss Infos

Espace de Ressources pour l'Enfant et la Famille (Espace R.E.F)

Des structures d'accueil destinées à des enfants en âge préscolaire et à des écoliers jusqu'en 4^e primaire ont été mises en place à Cossonay depuis plusieurs années. Comment cela fonctionne-t-il administrativement et pratiquement? Pistes et réponses par l'intermédiaire d'Albane Jeanmonod, Ludivine Rufener et du site www.espace-ref.ch.



Par
Claude-Alain Monnard

On peut régulièrement voir des groupes d'enfants accompagnés d'adultes se déplacer en direction de la Route de La Sarraz 6 ou de la Rue des Laurelles 6. Parfois, on les rencontre dans la forêt pour diverses activités. Ils font partie de l'Espace de Ressources pour l'Enfant et la Famille (Espace R.E.F) qui, à Cossonay, est partagé en trois catégories, soit:

- les ateliers d'éveil
- un espace écoliers R.E.F-fourchette
- un service de consultation psychologique, l'UAPE-Consultation

Mise au point et différenciation

Souvent, au sein de la population, on pense qu'il s'agit d'un seul ensemble. Mais, en fait, cet Espace R.E.F est dirigée par deux instances distinctes.

Albane Jeanmonod est directrice des «ateliers d'éveil» destinés aux enfants en âge préscolaire. Depuis



Ludivine Rufener, éducatrice à la R.E.F-fourchette.

l'an passé, une association a été créée et un comité de 7 personnes veille au bon déroulement de la structure et de ses activités. Les locaux sont situés à la Route de La Sarraz 6.

L'espace écoliers R.E.F-fourchette s'occupe d'accueil parascolaire sur deux sites: à la Rue des Laurelles 6 et à la Route de La Sarraz 6. Sandrine Ulm en est la responsable.

Enfin, les locaux de la Route de La Sarraz accueillent aussi un service de consultations psychologique pour les enfants et leur famille assuré par Stéphanie Jaccard Dadure, par ailleurs présidente du comité de l'association citée plus haut.

Si, sur un plan administratif, les composantes sont bien séparées, il en va autrement sur le plan pratique puisque certains locaux sont utilisés conjointement et qu'on se «prête» les stagiaires afin qu'ils voient le plus de choses possibles! précise Albane Jeanmonod.

Les ateliers d'éveil

Jardin d'enfants, ateliers d'éveil... quelle différence? *Jusqu'à maintenant, nous n'étions pas, juridiquement parlant, un jardin d'enfants. Dans un souci de clarification et de «régularisation de la situation», nous nous sommes approchés de l'Office de l'Accueil de Jour des Enfants (OAJE), à qui nous avons transmis un dossier et expliqué notre façon de travailler. La réponse doit nous parvenir tout prochainement et elle semble fort positive d'après les échos reçus!*

Cela signifie donc que l'Espace R.E.F «ateliers d'éveil» va devenir officiellement un jardin d'enfants proposant, en plus de la sociabilisation indispensable, un maximum d'activités aux gosses. *Nous tenons à poursuivre dans la même lignée que celle initiée depuis les débuts.*



Albane Jeanmonod, directrice des ateliers d'éveil de l'Espace R.E.F.

L'an dernier, 80 familles avaient intégré l'Espace R.E.F. Parfois, les activités réunissaient jusqu'à 20 enfants. Les normes de l'OAJE limitent cependant le nombre à 15, ce qui permettra aux 4 adultes encadrants de disposer de plus de temps pour chacun des participants.

Les ateliers se dérouleront du 2 sep-

tembre 2013 au 30 juin 2014 et s'articulent autour de divers thèmes. Au fil des semaines, les enfants ont la possibilité de développer leurs ressources créatives, langagières, musicales et motrices. Une éducatrice de la petite enfance conçoit le programme des ateliers, en anime une partie et coordonne les interventions de ses collaboratrices. A noter enfin que les enfants sont inscrits pour une année scolaire.

En forêt

Sur demande des familles, des ateliers en forêts ont été conçus l'an passé. Ils seront reconduits à la rentrée, et ceci à raison d'un samedi par mois de 13h30 à 16h45. Ce jour présente l'avantage de permettre aussi aux écoliers jusqu'à 9 ans et aux familles de participer.

Nos activités se déroulent au canapé forestier situé dans les Bois du Sépey. En cas de mauvais temps, la commune de Cossonay met à notre disposition la Cabane des Bûcherons. Vraiment, ces journées en forêt s'avèrent de chouettes expériences!

Suite en page 7



Activités au canapé forestier.

Coss Infos



Brèves

Nouvelles règles de parage

Attention... le lundi 2 septembre prochain, les nouvelles règles de parage à Cossonay entrent en vigueur. Nous vous rappelons que les demandes de macarons A pour les résidents ou B pour les personnes travaillant à Cossonay doivent être déposées auprès de la société PMS SA, Chemin du Chêne 7D, 1020 Renens 1. Les formulaires sont disponibles sur leur site Internet et sur le site communal. ■

Conteneur enterré pour le verre

Un conteneur enterré pour le verre a été récemment installé sur la place de la Vy-neuve. En premier, la Municipalité rappelle que ce conteneur est destiné en priorité aux personnes qui ne possèdent pas de véhicule et pour lesquelles un déplacement jusqu'au centre de tri est difficile. D'autre part, il a été constaté à plusieurs reprises que des personnes déversaient du verre durant la nuit, très tôt le matin ou encore le dimanche. Afin d'assurer une tranquillité, absolument légitime, au voisinage, il a été décidé de limiter l'utilisation de ce conteneur du lundi au samedi de 8h à 20h.

Nous remercions les utilisateurs de respecter cet horaire. ■

Conseil communal

La prochaine séance du conseil communal aura lieu le lundi 9 septembre 2013 à 20h15 en la salle du Conseil communal, au 2^e étage de la Maison de Ville (Placé du Temple). Il est rappelé que les séances du Conseil communal sont publiques.

Contrôle des champignons

Depuis le 17 août et jusqu'au 2 novembre 2013, le contrôle des champignons est ouvert au collège des Chavannes, les samedis et les lundis de 17h à 18h. Deux exceptions cependant, le lundi 9 septembre et le lundi du Jeudi 16 septembre, le contrôle des champignons n'aura pas lieu. Ces contrôles sont gratuits. ■

Suite de la page 6

Des sous et des bénévoles

L'équipe encadrante des ateliers d'éveil de l'Espace R.E.F est composée de 5 éducatrices, d'un(e) stagiaire et d'une apprentie. Une personne du comité vient également de temps en temps donner un coup de main. Beaucoup d'associations, de clubs ou de groupements «tourne» en s'appuyant sur des bénévoles. L'espace R.E.F n'échappe pas à ce constat. *Nous avons toujours besoin de personnes pour diverses tâches!* déclare Albane Jeanmonod, lançant par là un appel à quiconque serait intéressé. *Il est plus facile de demander du temps aux gens plutôt que de l'argent. Mais si un généreux donateur se présente, on «prend» volontiers!* poursuit la directrice en riant.

Le fait «d'entrer dans le cadre de l'OAJE» n'apporte aucun avantage financier. La recherche des aides s'avère donc primordiale. *Les autorités de Cossonay nous appuient beaucoup, d'autres communes dont les enfants fréquentent l'Espace R.E.F jouent aussi le jeu, mais l'essentiel est assuré par les «cotisations» et finances d'inscription. Nous sous-louons certains de nos locaux à*

Des informations complètes quant aux horaires, activités, procédures administratives, dates ou tarifs en vigueur sont disponibles sur le site: www.espace-ref.ch.

1) Ateliers d'éveil

Route de La Sarraz 6
Contact: Albane Jeanmonod
079 918 14 99 ou 021 861 46 42
Mail: contact@espace-ref.ch

2) Espace écoliers R.E.F-fourchette

Site 1: Route de La Sarraz 6, 1304 Cossonay, 021 861 46 42 ou 078 821 44 75

Site 2: Rue des Laurelles 6, 1304 Cossonay, 021 862 12 12
Contact: Sandrine Ulm
078 606 79 84

Mail: fourchette@espace-ref.ch

3) Consultations psychologiques

Contact: Stéphanie Jaccard Dadure
076 342 17 34 ou 021 861 46 42
Mail: consultations@espace-ref.ch



Des moments de partage et de découvertes.

«R.E.F-fourchette», ce qui nous soulage un peu, mais c'est difficile!

UAPE (Unité accueil pour écoliers) - R.E.F-fourchette

Cette structure offre des places d'accueil et de prise en charge professionnelle à des élèves de la 1^{re} année du cycle initial à la 4^e année primaire. Le site de la Route de La Sarraz 6 accueille, en dehors de l'horaire scolaire, les écoliers des classes enfantines fréquentant le Collège des Chavannes.

Le site de la rue des Laurelles 6 accueille les élèves de la 1^{re} à la 4^e année primaire. Les enfants scolarisés dans d'autres villages que Cossonay ont également accès à la structure, celle-ci étant proche des arrêts de bus.

En ce qui concerne l'accueil du matin, tous les enfants sont «réceptionnés» à la rue des Laurelles. D'autre part, le mercredi, seul ce site est ouvert et tous les enfants y sont accueillis entre 7h et 18h.

Globalement, nous accueillons les gosses tôt le matin, nous les accompagnons jusqu'à l'école ou aux bus! décrit Ludvine Rufener, éducatrice dans cette structure. *A midi, nous allons les rechercher et nous assurons ensuite un repas équilibré. Selon le temps qui reste, du matériel éducatif est mis à leur disposition.* Et puis, c'est le retour en classe selon le même schéma. Après l'école, de 15h30 à 18h, 3 à 4 éducatrices, stagiaires ou auxiliaires assurent l'appui scolaire et proposent des activités une fois les devoirs terminés!

Ludvine Rufener relève son plaisir de travailler dans une ambiance conviviale et professionnelle. Elle déclare que cet espace écoliers R.E.F-fourchette répond à une nécessité grandissante. *En fonction des dimensions de nos locaux, nous ne*

pouvons recevoir plus de 20 enfants. D'un côté, c'est dommage, mais de l'autre, cette petite structure permet de développer un travail de qualité basé sur l'écoute, la collaboration, le contact humain et les échanges avec les enfants.

Consultations

La psychologue Stéphanie Jaccard Dadure construit avec les parents des pistes de réflexions et de compréhension par rapport à de multiples problèmes éducatifs. Elle propose des bilans psychologiques complets permettant de répondre à de nombreuses préoccupations. A travers différents tests et entretiens, non seulement les difficultés, mais aussi les ressources des enfants sont mises en évidence.

Des séances de sophrologie destinées aux enfants, aux ados ou aux adultes permettent de mieux gérer le stress, d'augmenter la confiance en soi ou d'améliorer la concentration et la mémorisation.

Enfin des propositions peuvent être faites aux couples et aux familles pour un suivi visant à évaluer une situation problématique et une possible intervention dans le but de trouver un nouvel équilibre.

En conclusion

Le mode de vie des gens, de nouvelles «habitudes» ou les obligations imposées par la société ont poussé au développement de structures comme l'Espace R.E.F. *Nous mettons beaucoup d'espoir en ces lieux d'accueil pour les enfants. Les demandes qui nous parviennent sont la preuve qu'ils répondent à un besoin que nous nous efforçons de remplir de la meilleure manière possible!* concluent Albane Jeanmonod et Ludvine Rufener. ■